

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahou Miércoles 30 Marzo de 1887.

Año XV. Núm. 4.259.

La longevidad

del Emperador de Alemania

¿A qué edad llegará el emperador Guillermo?

Hé aquí la pregunta que se han hecho millares de alemanes con motivo del nonagésimo aniversario del nacimiento de su soberano.

Recuerdan algunos que el emperador ha tratado de adivinar varias veces cual era el número de días que aun le estaban reservados, y se recuerda igualmente la respuesta que le dió una jóven profetisa austriaca cuando la consultó sobre el particular.

Esto ocurría en 1884.

Una sobrina del conde Szechenyi, embajador de Austria en Berlin, habia ido á la capital del Imperio alemán, siendo presentada en la corte.

Tenia diecisiete años, y su belleza maravillosa produjo indecible sensacion. El interés que inspiraba estaba aumentado por la reputacion que la precedia. Hallábase dotada de extraordinaria sensibilidad, se sumía en profundos éxtasis y auguraba el porvenir.

Llegaron estas noticias á conocimiento del emperador y un dia en que se la presentaron, la preguntó sonriendo: «¿Podreis decirme, condesa, cuanto tiempo viviré?»

La jóven tomó la mano que el emperador la daba y despues de observar tranquilamente las líneas de la palma, dijo con tono reposado: «Veo una edad de noventa y seis años.»

No bien oyó el emperador estas palabras, hizo un movimiento de espanto. Retiró rápidamente la mano y su rostro adquirió una expresion de dolorosa sorpresa. Pero no tardó en reponerse, y con la sonrisa en los labios volvió á su conversacion con la jóven, celebrando su «broma»; más los que presenciaron aquella escena vieron que la sonrisa era forzada y que la predicción de la jóven le habia afectado en extremo.

Trascurrieron algunos meses y ya se habia olvidado del incidente, cuando cierta

noche, y en medio de su tertulia intima refirió la causa de que tanto le hubieran impresionado las profecías de la jóven austriaca.

—«En 1863, dijo, me encontraba en Baden. Las circunstancias eran difíciles. Acabábamos de rechazar la invitacion que Austria nos habia dirigido para asistir á la Dieta de los príncipes alemanes. Bismarck y yo trabajábamos dia y noche y nuestros nervios estaban muy excitados. Un dia, despues de almorzar, propuse dar un paseo y comer en el bosque. Partimos jóvenes y viejos en gran número, y Bismarck nos acompañaba. Al cabo de algun tiempo de ir en coche bajamos, y seguidos de algunos servidores nos internamos en una magnífica alameda. Nos tendimos en el suelo, y de pronto vimos aparecer una gitana. El conde N... la dió una moneda de oro y se dejó decir la buena ventura con gran algazara de la concurrencia. Todos le imitaron y al fin me llegó á la vez. La gitana se acercó á mí y quiso cogerme la mano, pero yo la rechacé. Se obstinó, cedió y hé aquí lo que me dijo: «Veo una gran corona, veo mucha sangre, guerras, laureles, y veo una edad de noventa y seis años.»

Esta profecía me vino á la memoria cuando la jóven condesa austriaca habló tambien de noventa y seis años.

La gitana no sabia que se hallaba en presencia del rey de Prusia y la jóven austriaca no conocia, sin duda, la profecía de la gitana. La coincidencia de las dos adivinatoras me ha producido mala impresion; pero despues me ha hecho reir.»

Noventa años

El número 34 del «Diario privilegiado de Berlin para los asuntos de Estado» publicó el 23 de Marzo de 1797 la siguiente noticia en la cabeza de su primera plana:

«La esposa de S. A. R. el príncipe heredero dió á luz un príncipe ayer, entre una y dos de la tarde.

Este dicho acontecimiento ha llenado de alegría á la familia real y al país entero.

Algunas horas despues se anunció el su-

ceso á la poblacion de la capital con tres salvas hechas en el «Lustgarten». Cada cañonazo expresaba unánimes votos por la augusta princesa y por el tierno vástago de la casa real, bajo cuya dominacion todos somos felices. Se nos asegura que el estado de la ilustre enferma, es completamente satisfactorio,

El domingo último tambien dió á luz un príncipe la princesa Luisa de Prusia, hija única de S. A. R. el príncipe Fernando de Prusia y esposa de S. A. el príncipe Antonio de Radzivil.»

El príncipe cuyo nacimiento se anunciaba de este modo el 23 de Marzo de 1797 ha celebrado el noventa aniversario de su nacimiento el 22 de Marzo de 1884, viéndose rodeado de ochenta y cinco príncipes, entre los cuales se encuentran el príncipe de Gales, el gran duque y la gran duquesa de Rusia, el gran duque de Aosta, ex-rey de España, el archiduque heredero de Austria, el príncipe heredero de Suecia, el príncipe heredero de Dinamarca, el conde de Flandes y el príncipe Balduino, futuro heredero de la corona de Bélgica.

Aquel príncipe, que no parecia estar llamado al trono, pues tenia dos hermanos mayores, es actualmente rey y emperador.

Aquel príncipe, dice «Le Fígaro», que pasó su infancia en la miseria porque apenas tenia vestidos con que cubrir sus carnes, aparece hoy rodeado con toda la pompa imperial. Aquel príncipe cuyo padre tenia un minúsculo reino, cuenta hoy 42 millones de súbditos. Aquel príncipe que hace cuarenta años se vió en la precision de huir durante la noche para no ser apedreado por los habitantes de Berlin es ahora el ídolo de su pueblo. Aquel príncipe cuyo reinado turbó la lucha religiosa más sangrienta, recibe en la actualidad las felicitaciones del Papa.

Y este príncipe cuya juventud fué borrascosa, vive como abuelo respetado á quien rodean sus nietos y bisnietos. Y ese príncipe prusiano descendiente de la raza guerrera de Hohenzoller, ese hombre que ha pasado ochenta años de su vida vestido de uniforme, es en estos momentos el apo-

yo más firme de la paz europea.

El entusiasmo del pueblo alemán es sincero. Ama á su emperador y le venera.

Se comprende perfectamente el respeto que inspira Guillermo I.

Es un anciano cargado de años y de gloria.

Nonagenario

del emperador Guillermo

Los telégramas recibidos de Berlin dan detalles de las fiestas que allí se están celebrando.

Para formarse una idea de la suntuosidad de las mismas, basta leer los preparativos que según varios periódicos se estaban haciendo en Berlin antes del dia 22.

La fachada principal de la Academia, situada frente al Palacio Imperial, estaba cubierta de inmensos cuadros en que se recuerdan los diversos episodios de la vida del Emperador, compuestos por los primeros artistas alemanes.

Los obreros encargados de las obras de instalacion trabajaban una parte de la noche. Habia dispuestos grandes focos de luz eléctrica para iluminar en todo el gran espacio que se extiende por delante del Palacio Imperial la procesion de estudiantes que en la noche del lunes debian dar una serenata al Soberano.

Las sociedades de gimnástica y los alumnos de la Escuela de Bellas Artes habian celebrado numerosas reuniones, en una de las cuales el célebre pintor Antón von Werner trazó elocuentemente la historia de los Hohenzollern.

El Príncipe heredero de Suecia y su esposa la Princesa llegaron á Berlin á las nueve de la noche del sábado, procedentes de Copenhague, habiendo salido á recibirlos hasta Stettin el representante de Suecia y Noruega.

El gran duque y la gran Duquesa de Baden, parientes de la Princesa de Suecia, los esperaban en la estacion, y además tres Generales destinados como ayudantes del Príncipe durante la permanencia de este en Berlin.

Tambien llegó á Berlin á las nueve y

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES Y FALSIFICACIONES**

Deposito general, en Paris: **BOUSTRON y C^{ia}**, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy he hallado.»
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

cuarenta de la misma noche el Príncipe Alberto de Prusia, Regente del gran ducado de Brunswick.

El Archiduque Rodolfo de Austria, hospedado en el palacio del Príncipe imperial en Postdam, ha asistido en el polígono á diversos ejercicios de tiro ejecutados por regimientos de la Guardia, armados con el nuevo fusil de repetición, así como á diferentes experiencias de artillería.

Para la noche del sábado había dispuesta una gran comida de gala en el palacio de Postdam en honor del Príncipe heredero de Austria, dada por el Príncipe heredero de Alemania.

Entre los convidados se contaban el Conde Herbert de Bismarck, el Conde de Arnim, el Sr. de Prettkener, Ministro del Interior, y todo el personal de la Embajada de Austria.

El domingo regresaba el Archiduque Rodolfo á Berlín, donde permanecerá hasta después de las fiestas.

Los diarios de Berlín y de Viena hacen notar la acogida en extremo calurosa hecha al heredero de la Corona de Austria.

En la mañana del sábado recibió el Emperador al lugarteniente de la Alsacia-Lorena, Príncipe de Hohenlohe.

Por la tarde visitó al Príncipe y á la Princesa Christian de Sleswig-Holstein que habían llegado el día antes de Londres, hospedándose en el palacio del Príncipe Imperial.

Por la noche asistió á la representación de la Opera.

El domingo se verificaría la gran comida de familia en el palacio Imperial, y en el mismo día eran esperados en Berlín el Príncipe de Gales, con numeroso séquito, el Gran Duque y la Gran Duquesa Wladimiro, el Gran Duque Miguel, La Gran Duquesa Vera, el Príncipe heredero de Dinamarca, el gran Duque de la Hesse y su hija la princesa Elena, prometida al Príncipe Enrique, que debía llegar también en el mismo día.

El rey y la Reina de Rumania llegaron en la noche del sábado á Dresde, siendo hospedados en el palacio del Rey de Sajonia, y no debían salir para Berlín hasta el lunes. A su paso por Buda Pesth fueron recibidos cordialmente por el Emperador de Austria, que había acudido á la estación. El Príncipe Amadeo de Italia estaba en camino para Berlín, habiendo sido saludado en la estación de Turín por las autoridades y un numeroso gentío.

Las fiestas

Véase ahora como las describen los telegramas:

Berlín 21 de marzo.—Esta noche se ha verificado el paseo con antorchas encendidas en celebración del nonagésimo cumpleaños del Emperador. Ha sido muy brillante y han tomado parte en él unas tres mil á cuatro mil personas en representación de todas las Universidades y de las altas escuelas del Imperio.

Los que llevaban banderas se hallaban puestos en fila desde palacio hasta el teatro de la Opera.

Delante de palacio se ha hecho una gran demostración. El Emperador estaba asomado á una ventana del piso bajo y veíase á su lado á la Emperatriz sentada.

El presidente de la comisión de la juventud de las escuelas, el estudiante Munh, ha hecho adelantar su caballo hasta frente á la ventana en que había los Soberanos. El Emperador se ha levantado y ha colocado entre él y la Emperatriz á la gran duquesa de Baden, mientras el gran duque de Baden se asomaba á la ventana. Munh ha dado un entusiasta viva al Emperador,

al Monarca vencedor, ha dicho, en gloriosas batallas, al padre amado de muchas grandes familias alemanas, al defensor de las fronteras del país y al custodio de la paz.»

El Emperador ha inclinado la cabeza varias veces y ha permanecido en pie mientras la multitud ha cantado el himno popular. La comitiva, que formada en cinco filas se extendía desde el puente de Palacio hasta el monumento de Federico el Grande, ha principiado luego á desfilar, saludada por el Emperador. S. M. ha hecho entrar entonces en Palacio á algunos estudiantes, en representación de las corporaciones, y les ha dado las gracias por los testimonios de adhesión y de afecto que acaban de darle. Les ha espresado además su satisfacción por el espíritu de que se hallan animados los estudiantes y les ha dicho que espera mucho de la juventud universitaria porque los tiempos actuales son graves. El Emperador ha pronunciado luego algunas palabras tocante á la disolución del Reichstag, disolución á la cual, ha añadido, se vió obligado.

El Emperador ha demostrado interés por los jóvenes que estaban en su presencia, á quienes ha dirigido algunas preguntas sobre el lugar de su nacimiento y la clase á que pertenecen. La Emperatriz les ha manifestado también su agradecimiento.

El desfile ha seguido por delante del palacio de la cancillería, donde se ha hecho también una gran manifestación. El canciller, el conde Herbert de Bismarck y el conde de Rantzau, estaban asomados á una ventana. Al aparecer el príncipe de Bismarck ha habido frenéticos vivas.

La tercera demostración se ha hecho en obsequio del conde de Moltke, delante del palacio del Estado mayor general.

En ninguna parte, entre la multitud compuesta de muchos miles de personas, ha ocurrido el más mínimo desorden.»

(De «El Imparcial».)—Berlín 22.—A las diez de la mañana de hoy ha habido un nuevo desfile de estudiantes. En la columna estudiantil iban 2.000 carruajes engalanados con banderas de las escuelas municipales. Los estudiantes han recorrido las principales calles y los templos de la ciudad cantando el himno alemán de guerra «Wacht am Rhein».

Otro de los festejos ha consistido en un suntuoso banquete municipal. A las ocho de la noche se celebrará la fiesta Imperial.

Londres 22.—Esta mañana hubo momentos en que delante de Palacio se reunieron 500.000 personas.

En la iglesia de San Nicolás, la más antigua de Berlín, ha habido esta mañana gran función religiosa, á que asistieron el burgomaestre y 2.000 jefes civiles y militares y representantes del Gobierno.

Del hotel municipal (Casa Ayuntamiento) partió un cortejo formado por los 250 mil niños que asisten á las escuelas municipales.

En todas las iglesias y en todas las sinagogas ha habido funciones extraordinarias muy solemnes.

Bismarck, Moltke y los secretarios de los Ministerios han sido condecorados por el Emperador, quien al entregarles las condecoraciones les dijo: «He llegado á esta edad por la gracia de Dios, y si Dios me ayuda y lo quiere, podré vivir aun otro año.»

Berlín 22.—En este momento termina la fiesta en el Palacio imperial. La sala blanca estaba convertido en teatro, con 400 butacas. En las primeras filas tomaban asiento la familia Imperial y los huéspedes

reales venidos del extranjero. Era brillantísimo el cuadro que formaban las damas, con joyas y trajes espléndidos, y los multicolores uniformes de los invitados.

La función consistió en escenas del «Tanhauser», «Don Carlos», de Verdi, «Don Juan», de Mozart, y cuadros vivos. Con una decoración de Sevilla se bailó un «fandango», del maestro español Iradier. Cantó nuestro compatriota el Sr. Padilla. En un entreacto el Emperador recorrió la sala y habló con las damas.

Después de la función teatral hubo cena en la sala del Trono. La Emperatriz se presentó del brazo del Príncipe Guillermo. El Emperador, que vestía casaca roja y pantalón blanco, daba el brazo derecho á la Reina de Sajonia y el izquierdo á la Reina de Rumania.

(De «El Liberal».)—Berlín 22.—Las campanas de todas las iglesias no cesan de dar al viento sus alegres sonidos; el cañon retumba sin cesar, y la muchedumbre llena las calles, disfrutando á la vez de un tiempo espléndido.

El Emperador se presenta frecuentemente en las ventanas del palacio, saludando al pueblo.

Bajo las ventanas de la residencia imperial la muchedumbre ha entonado varias veces el himno nacional, produciendo un efecto maravilloso aquellos millares de voces cantando al unísono.

Como la gente se estaciona aclamando al Emperador y cantando aires patrióticos, el anciano Monarca se ve obligado á presentarse de cuando en cuando ante la multitud, á la que dirige expresivos saludos de agradecimiento, á través de los cristales, pues por lo desapacible de la tarde y noche se le ha prohibido que salga al aire libre.

Los regalos

(De «El Liberal».)—Todas las habitaciones del Palacio Imperial están literalmente atestadas de cestos y ramilletes de las más variadas y costosas flores.

De las colonias alemanas en América, Asia, Africa y Oceanía llegan sin cesar centenares de telegramas felicitando con frases del más vivo entusiasmo el aniversario del Emperador.

El Embajador de Rusia en Berlín ha presentado al Emperador Guillermo una extensa carta, escrita en términos muy afectuosos del Czar, asociándose á las felicitaciones que por su nonagésimo aniversario recibe de su pueblo y del mundo entero.

La Reina Isabel de Rumania, cuyos trabajos literarios son muy conocidos bajo el pseudónimo de Carmen Sylva, ofreció anoche al Emperador un inspirado poema, que ha merecido grandes elogios en la Corte y en los círculos donde ha trascendido.

El Príncipe y la Princesa Reales de Suecia han traído como regalo los retratos de sus hijos, que son biznietos del Emperador.

El Emperador de China envía valiosos regalos al Emperador Guillermo.

MAHON 30 DE MARZO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

«El Imparcial», que aunque no es un periódico estrictamente situacionista, defiende con calor al Gobierno del Sr. Sagasta, por su significado liberal, dá el grito de alarma por el peligro en que lo pone la descomposición del partido que lo apoya.

«El malestar de la mayoría, dice, es evidente, innegable: el descontento gana á muchos, toma en algunos carácter de ira

y despecho: los más desinteresados caen en el desaliento: los grupos empiezan á iniciarse, y toda queja, toda protesta, todo ataque, por brusco que sea, encuentra aplauso y apoyo en unos cuantos, cierta halagüeña y benévola acogida en un gran número.»

Explica los últimos incidentes que revelan esa descomposición del partido liberal, y concluye con este pesimista pronóstico:

«De seguir como vamos, la rampa se convertirá pronto en pendiente, y esta, por la acción violenta de los errores, en despeñadero que nos conduzca al *impasse* de los conservadores ó las aventuras excéntricas de los reformistas.»

Estos augurios han producido viva impresión en el campo ministerial, no solo por la autoridad del periódico que los hace, sino porque todo el mundo comprende que son fundadísimos. Entre otras cosas, lo comprueba el resultado deficiente de la votación del artículo 1.º de la ley sobre tabacos en el Senado. De 40 á 50 votos creían los ministeriales que tendría el Gobierno de mayoría, y no fueron más que 29, pues votaron 114 en pró y 85 en contra.

No ocultan los ministeriales el efecto desagradable que este resultado les produjo, no tanto por lo que en sí representa en este caso concreto, sino por lo que significa para el porvenir, pues es indicio claro de que el día que haya una disgregación en las fuerzas ministeriales del Senado, cuya suposición no es aventurada ni mucho menos, serían insuperables los obstáculos que ofrecerían al Gobierno liberal y casi de todo punto imposible su marcha.

Entre los individuos de la mayoría que han votado en contra, han llamado mucho la atención los de los generales García Tassara y Pieltain, los que eran considerados de la mayoría por su procedencia liberal y por sus relaciones de amistad particular, sobre todo el Sr. Pieltain, con el Sr. Sagasta.

Hay además la circunstancia de que el Sr. Pieltain es presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, y el Sr. Tassara director general de Caballería.

Los ministeriales hacían resaltar esto y comparaban esta conducta con la seguida por los generales conservadores Primo de Rivera, marqués de Fuente Fiel y San Roman, que ocupan altos puestos y que se abstuvieron de votar, por no dar su voto contrario al Gobierno á quien sirven.

¿Qué interés tan especial tiene para dos generales el arriendo ó no arriendo del tabaco, que les haga votar en contra del Gobierno? ¿No hay motivo para sospechar, que más que una cuestión rentística, les mueve un propósito político? Esto es lo grave del caso.

Ambos generales, *después* (no antes) de votar que *no*, presentaron la dimisión, y el Gobierno se apresuró á admitirla. Parece que en todo esto anda la mano ambiciosa del general Lopez Dominguez.

Son interesantísimos los telegramas de Berlín. La fecha del 22 de marzo en Alemania, según de allí escribe un correspondiente, marca una fiesta nacional á la vez que una fiesta de familia, porque el emperador es considerado como «el padre de su pueblo», según la expresión clásica, ó mejor todavía, como el abuelo venerable de cada familia, revistiendo un carácter especial de intimidad el afecto del alemán hácia su soberano. Su imagen figura en todos los hogares en las más variadas formas de

representacion: en bronce, de zinc ó de yeso, en grabados, en cromos ó en fotografia, y son innumerables las estatuas decorativas en las fachadas de las casas particulares.

Con motivo de esta festividad, han acudido á Berlin 83 príncipes y miembros de familias soberanas, hallándose representadas todas las casas reinantes y los Estados confederados de Alemania, desde los reinos á los principados más pequeños. Por Inglaterra, está el príncipe de Gales; por Bélgica, el conde de Flandes y su hijo el príncipe Balduino; por Dinamarca, el príncipe heredero; por Austria, el archiduque Rodolfo; por Italia, el duque de Aosta; por Suecia, los príncipes reales; por Rumania, sus propios reyes; por Rusia, los grandes duques Wladimiro y el gran duque Miguel; etc.

Para encontrar otra reunion de príncipes como esta, hay que remontarse á la fecha, fausta para Francia, en que Napoleón III inauguraba la Exposicion universal de 1867. ¡Qué cambio en Europa y qué leccion! Las glorias napoleónicas están enteramente desvanecidas, y hoy triunfa el augusto representante de los vencidos de Jena, proclamado emperador de Alemania en el palacio de Versalles, ante la gran París rendida á los hulanos.

Una nueva empresa telegráfica que ha comenzado á funcionar con el título de «Agencia Libre», quiere llamar la atencion, sin duda, con noticiones de efecto. Uno de ellos es este, que comunica á sus abonados.

«Roma 21.—Las condiciones de la reconciliacion entre el Quirinal y el Vaticano parece que serán las siguientes:

Se alzará la prohibicion de los conventos, será obligatoria la enseñanza del catecismo en las escuelas; será abrogada la ley del divorcio; la lista civil del Papa será elevada á cinco millones.

En caso de ser aceptadas estas condiciones, el Papa levantará el interdicto electoral y el partido clerical se colocará de la parte del Gobierno.»

Nada sería para nosotros más grato que la reconciliacion del Pontificado y el reino de Italia; pero nos parece que la noticia peca de fantástica.

La causa por que ha sido depuesto el Municipio de Marsella, fué el haber levantado, por 20 votos contra 7, la sesión el 18 de este mes en conmemoracion de la *Commune*.

Un concejal, al oír citar su nombre, exclamó: «Sí. ¡Vivan los comuneros!» Otro concejal: «¡Viva la *Commune!*» Otro: «Sí. ¡Esperemos que eso volverá!»

Los diarios de Marsella, empezando por el «Radical», han censurado la manifestacion del ayuntamiento.

El presidente del Consejo, Mr. Goblet, llamó á París al prefecto del Rhódano, Mr. Lagarde, para que le diera explicaciones verbales sobre el incidente.

La administracion del Ayuntamiento de Marsella era tan desastrosa, que se hacia inevitable una disolucion que necesariamente ha acelerado el incidente del 18 de marzo.

Gacetilla

Visita

El celoso Delegado del Gobierno en esta ciudad, á eso de las doce de anoche, acompañado del Inspector y algunos agentes de Orden Público, recorrió varios bodegones, cafetines y casino de la «Union», por haber

llegado á su noticia que se jugaba. Su visita convenció una vez más al Sr. Trémol de que nadie contraviene la ley.

Lo decimos con júbilo: hace mucho tiempo que en esta ciudad no se habia observado tanto rigor con los jugadores como desde que el Sr. Trémol ocupa la Delegacion y nunca se habia combatido el juego tan victoriosamente como en la actualidad.

Y ya que en este enojoso asunto nos ocupamos, creemos llegada la hora de hablar claro y advertir á la Autoridad superior de la Provincia y á todas las demás que de tiempo en tiempo reciben anónimos anunciándoles que se juega en éste ó aquél establecimiento, que esos rumores no son más que el despecho de algunos miserables que abominan del juego en casa ajena y esperan con ansia el día de poder saquear en la suya á los incautos viciosos. Este día no llegará, pues para impedirlo bastarán, Dios mediante, los desvelos del Sr. Trémol, á quien ayudaremos en lo posible en su excelente propósito.

Reunion

En la tarde de hoy el Sr. Delegado del Gobierno en esta ciudad ha convocado en su despacho á los Sres. Alcalde y Secretario del Ayuntamiento, Director del Instituto y Vocales de la Junta de instruccion pública Sres. Rector de Ntra. Sra. del Carmen y D. Jaime Ferrer médico, al objeto de tratar y acordar los medios á fin de que no sea suprimido el Instituto de esta ciudad, habiendo acordado dirigir inmediatamente telegramas á los Diputados por esta Provincia Sres. Maura y Prieto y Caules y elevar esposiciones al Gobierno.

No podemos menos de aplaudir el celo desplegado por la autoridad civil, en un asunto que tanto interesa á Menorca, no dudando será secundado por todos sus habitantes.

Reaparicion

«El Vigia Católico», de Ciudadela, participa al público en una hoja, que vencidas las dificultades que surgieron entre el Director y Redactores del mismo, á partir de hoy, dicha Revista continuará publicándose, con las condiciones de antes.

Balance

El dueño del establecimiento del Bazar Canet nos encarga participemos á sus acreedores y deudores que les agradecería que en el plazo de tres días acudiesen á saldar sus cuentas, pues se halla pasando balance.

Delicado rasgo

Toda la prensa aplaude el acto de S. M. la Reina-Regente, poniendo á disposicion de la Academia Española la cantidad de 5 000 pesetas para que dicha Corporacion, constituida en Jurado, las adjudique como premio á la mejor obra dramática original de las estrenadas durante la temporada en Madrid

El arte y las letras tendrán mucho que agradecer á la egrégia señora que tan eficazmente se interesa por el esplendor del teatro nacional.

Exportacion

Para Palma han sido embarcadas en la tarde de hoy, á bordo del vapor correo *Menorca*, 30 cabezas ganado lanar y 1 ca ballar.

El intrusismo

Hace algun tiempo dimos la noticia de que el Profesorado titular español, habia elevado á las Córtes una Exposicion en súplica de una ley que venga á limitar la

libertad de enseñanza á los que tengan títulos académicos correspondientes. En los periódicos recibidos ayer, leemos que dicha Exposicion fué presentada y apoyada en el Congreso por el Sr. Mellado (D. Andrés) en la sesion del 16 del actual. Además, una Comision del «Colegio de Profesores de Cataluña», que para gestionar este asunto habia pasado á Madrid, ha regresado ya á Barcelona, habiendo obtenido el apoyo y adhesion de importantes personajes, entre los cuales figuran los Sres. Cánovas del Castillo, Balaguer, Alonso Martinez, Magaz, Pi y Margall, Mellado, Torres, Bosch, Salmeron, Becerra, Martos y varios otros diputados y personas de distincion y valer. Tambien la prensa política ha prometido su apoyo á la citada Comision; de modo que todo hace esperar que el Profesorado titular español alcanzará el éxito más lisonjero en sus justas y legítimas pretensiones.

Lo celebraremos. El Estado que condena el intrusismo en todas las carreras, no puede sancionarlo en la del Magisterio.

Música

A pesar de lo desapacible de la tarde y ante una escasa concurrencia ha estado tocando en Cala-Figuera la música de la Escuadra.

Bando importante

Lo es el que acaba de publicar la Alcaldía de Palma, con motivo de la sustitucion definitiva de las monedas de cobre fraccionarias de escudo y de real por las únicas legales de peseta. Deseosa dicha Alcaldía de poner término no sólo á las cuestiones que sobre la medida de precio se suscitan, si que tambien á las que originan las medidas de peso, de capacidad, volúmen etc., del sistema antiguo, ha dispuesto:

Que en toda clase de contratos la medida de precio se regulará por pesetas, la de peso por gramos, la de capacidad por litros, la lineal por metros, la de superficie por metros cuadrados y la de volúmen por metros cúbicos, con sus respectivos múltiplos y divisores decimales, quedando en absoluto prohibidas el uso de cualesquiera otras.

Que cuando en medidas de precio se trate de CÉNTIMOS, se sobreentenderá de PESETA.

Que en los establecimientos destinados á la venta de mercancías se procederá inmediatamente á reformar el precio de aquellas á tenor de las disposiciones anteriores; entendiéndose que el céntimo de peseta será la cantidad mínima que pueda señalarse, no permitiéndose fracciones del mismo.

Que en las tahonas y demás establecimientos en que se vendan artículos á un tanto por objeto, sin sujetarlo á medida determinada, se manifestará el precio en una tablilla, á la vista del público, por pesetas y céntimos de peseta y sin fracciones menores de éste.

Además, no se permitirá la fijacion de rótulo, letrero, cartel, ni anuncio alguno en la vía pública que no esté atemperado á lo que se previene en el bando.

Los contraventores á las disposiciones anteriores serán denunciados al Tribunal con arreglo á la ley, sin perjuicio de decomisarse é inutilizarse en el acto todo aparato de medicion no arreglado al sistema métrico decimal, y los que aún estándolo, no lleven la marca de haber sido reconocidos por el Fiel Contraste.

Ya es tiempo de que las Autoridades obren con energia en asunto de tanta importancia. Han trascurrido ya cerca de treinta y ocho años desde que se promulgó la Ley del sistema métrico decimal (19 de Julio de 1849), y no obstante, para muchos son letra muerta sus prescripciones. Y como no existen aparatos para apreciar las medidas del sistema antiguo, hay que acudir á las equivalencias y proceder á enojosas reducciones, resultando de ahí pérdida de tiempo, no pocos quebraderos de cabeza y disgustos sin cuento, amen de penables defraudaciones

Todo esto, sin tener en cuenta que el nuevo sistema es por todo extremo fácil de aprender y que tiene muchas ventajas sobre el antiguo.

Bien venido sea

Se encuentra en esta ciudad, nuestro respetable amigo y paisano, L. D. Roque Coll, Canónigo Magistral y Secretario de Cámara del Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Precepto Pascual

Las fuerzas de Artillería é Infantería que guarnecen esta Plaza, previa la debida preparacion por los Rdos. Sres. Capellanes de sus respectivos cuerpos, en la mañana de hoy han cumplido con aquel precepto de la Iglesia.

Instruccion religiosa

Se dá todas las tardes de 5 á 7 en las principales iglesias de esta ciudad, apropósito para niños de ambos sexos.

Tenemos entendido que son relativamente pocos los que se aprovechan de ocasion tan propicia. Es muy de lamentar que así suceda. La ignorancia religiosa es, sin duda alguna, causa principalísima de ese desquiciamiento y malestar que se observa en muchos pueblos. Y si siempre ha sido un deber sagrado de los padres procurar que sus hijos se instruyan en las eternas y consoladoras verdades de la Religion, este deber es en nuestros tiempos más urgente y necesario por cuanto son muchos y muy graves los peligros que rodean á la infancia y á la juventud.

Pasajeros

Los salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. Antonio Marí y esposa, Antonio Juan, José Perez, Antonio Fiol, Pedro Juan, José Thomás, Jaime Fuster, José Enseñat, Francisco Coll, Jaime Cosme, Bartolomé Ripoll, José Fábregues, Aniceto Puigdollers, Juan Lopez, Margarita Pons, José Torres, Pedro A. Morro, y cinco individuos de tropa.—Total 23.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 29.—9:30 n.

En el Congreso el Sr. Portuondo ha explanado una interpelacion sobre Cuba, habiéndole contestado con un patriótico discurso el Ministro de Estado, Sr. Moret.

En el Senado se aprobaron definitivamente los artículos del proyecto de ley sobre arrendamiento de la renta de tabacos.

Madrid 29.—10 n.

Las cámaras tendrán vacaciones desde el miércoles santo al lunes de Pascua.

El brigadier Mariné ha celebrado una cordial conferencia con el Ministro de la Guerra, general Cassola.

«El Resumen» atribuye importancia á la conferencia que han tenido hoy los Sres Sagasta y Marqués de la Vega de Armijo.

Madrid 30.—12 45 madrug.

Se asegura que el Papa ha solicitado el concurso de Alemania y Austria con objeto de mejorar la situacion europea.

Mr. Sjueder ha sido elegido Vice-presidente de la Cámara francesa.

Madrid 30.—10 m.

Para despues de Pascua se anuncia un «meeting» que se ocupará en el proyecto sobre admisiones temporales y las pretensiones sobre los olivereros y castellanos. Se asegura que en dicho «meeting» hablarán los señores Figuerola, Pedregal y Azcárate.

Madrid 30.—10:30 m

Dice «El Globo» que cuantos han ofrecido en el Parlamento mantener el orden social, deben ofrecer tambien amparar el derecho y mantenimiento de la ley, á fin de que desaparezcan las violencias y arbitrariedades.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 1.º de Abril próximo y hora de las once de la mañana se procederá simultáneamente en este Juzgado y el municipal de Ciudadela á la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, de dos porciones de terreno sitas en el término municipal de dicha ciudad de Ciudadela, llamadas *Huerto del Salt y Las Vela*, de extension superficial métrica, la primera de setenta áreas y la otra de treinta y una áreas y treinta y nueve centiáreas, propias de los menores Magin, Juan y Margarita Vila y Florit, bajo el tipo de tres mil seiscientos noventa y siete pesetas cincuenta céntimos y de setecientos sesenta y cinco pesetas respectivamente, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula personal, cuyo depósito servirá al rematante á cuenta del precio y se devolverán los otros á los demás interesados, advirtiéndole que no se admitirá postura alguna que no cubra el expresado valor y que los licitadores deberán conformarse con los tipos; de propiedad de las fincas que se hallan de manifiesto en la Escribanía del actuario y en el Juzgado municipal referido y no tendrán derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorizacion para la venta de bienes de los expresados menores.

Dado en Mahon á veinte y ocho de Febrero de mil ochocientos ochenta y siete, —Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia dos de Abril próximo y siguientes hábiles necesarios á las dos y media de la tarde se venderán judicialmente en la casa-tienda que fué de Victoria Teixidor sita en esta ciudad y calle de la Plana número veinte y ocho si las posturas fuesen competentes y por medio de lotes, todos los géneros y demás bienes muebles que fueron de la referida finada, con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la Escribanía del presente actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dado en el juicio de abintestado de la espresada Teixidor. Mahon 18 Marzo de 1887. —Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia seis de Abril próximo y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este juzgado varios muebles y efectos pertenecientes á la testamentaria de José Mir y Triay y Pedro Mir y Vila bajo el tipo de su respectivo justiprecio que ha sido rebajado en un quince por ciento, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes; debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado el diez por ciento del valor de los muebles en que quieran tomar parte y exhibir además su cédula personal, pues así lo tengo mandado en dicho juicio.

Dado en Mahon á 26 de Marzo de 1887. —Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de primera Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que el dia diez y seis de Abril próximo y hora de las once de la mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado, siendo la postura competente y con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Escribanía del actuario, el derecho que Gabriel Jordá y Angeles tiene á retraer por la cantidad de tres mil quinientas ptas. y término de diez años las casas situadas en esta ciudad, una en la Plaza de la Pescadería núm. 23, y la otra en la calle de Pescadores núm. 10, bajo el tipo de mil ciento veinte y cinco pesetas, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicho valor y exhibir además su cédula personal, sirviéndole al rematante á cuenta del precio y devolviéndose en seguida los restantes á los interesados; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el expediente que Catalina Torres y Clapés ha seguido contra su marido el referido Jordá sobre alimentos provisionales.—Dado en Mahon á 16 de Marzo de 1887, Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS
ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS
continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen purgativo.

LA TOS
seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS
ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS
catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS; tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** O SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumar los señores y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Deposito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

LA APICULTURA MOBILISTA EN ESPAÑA

CATÁLOGO ILUSTRADO DEL GRAN APIARIO Á LA INGLESA Y ALMACEN DE ÚTILES DE APICULTURA FABRICADOS AL VAPOR

FRANCISCO F. ANDREU

Introducir en España de la Apicultura al estilo moderno y proveedor de la Real Casa. Se halla de venta al precio de una peseta ejemplar en la imprenta de Miguel Parpal calle del Bastion núm. 39.

LA PIEDAD DE UNA REINA

Por D. Marcos Zapata

Se han recibido ejemplares, y se hallan de venta en la imprenta de este periódico Bastion 39.

COMERCIO DE MR. PRADÉRE

CALLE NUEVA NÚM. 19

Habiendo recibido un magnífico surtido de camisas de cretona, percales y blancas y habiéndolas comprado á precios ventajosos, me he propuesto venderlas lo más barato posible para que el público pueda aprovechar esta ganga.

- Si no lo creéis enteros de los precios que á continuacion detalló.
- Camisas cretona magnificos dibujos á 7 y medio Rvon. una
 - id. percal » » á 14 » »
 - id. » francés á 18 » »
 - id. blancas á 7 y medio » »
 - id. id. á 8 y medio » »
 - id. cuello puño pechera hilo á 12 » »
 - id. id. id. id. á 16 » »
 - id. id. id. id. á 20 » »

Camisas sin cuello y sin puño varias clases y á precios sumamente baratos.

Aprovechad la ganga. Tan solo por 8 dias. CALLE NUEVA NÚMERO 19

Seccion e mercantil

Barcelona 29.—4'50 t.

4 por ciento int.	64'80
4 por ciento Exterior.	66'02
4 por ciento amortizable.	80'25
B. H. de Cuba emision de 1880	97,87
B. H. de Cuba id. de 1886	94'12
B. H. Colonial.	45'25
F. C. de Barcelona á Francia	37'75
F. C. del N. de España	76'50
Orensas	9'87
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'87
F. Norte	00'00
Id C. de Medina á O. y Vigo.	28'12
Id. Almansa.	65'32
Obligaciones Trasatlántica.	91'50
Madrid 29.	
4 p. ⊕ Interior.	64'70
4 p. ⊕ amortizable.	80'15
B. Hipotecarios de Cuba.	97'75

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan Clímaco abad
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la S. Familia en el Carmen
En la parroquial iglesia de Santa María continúa después de la misa mayor el canto de Vísperas con la manifestacion y bendicion del verdadero Lignum Crucis, cantándose el Vexilla á cuatro voces con acompañamiento de armonium. Por la noche á las 7 S. Rosario y después sermón moral que dice el Rdo. P. Eugenio Morlanes de la Compania de Jesús, canto del Perdon ó Dios mio y el popular O María.

El mes de Marzo consagrado al gran Patriarca S. José termina mañana por la mañanita en las Concepcionistas con misa y Comunión, y por la noche en la iglesia S. José.

Santo de mañana

S. Amós profeta y Sta. Petra

Movimiento del Puerto.

Despachados el 30
Para Palma Vapor-correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. efectos y la correspondencia.

Entrados el 30.
De Barcelona Goleta «San Jaime» patron Francisco Leon con 7 trips. y efectos.

Casino El Progreso

Se convoca Junta General Ordinaria para el Domingo dia 3 de Abril próximo á las 4 de la tarde, al objeto de cumplimentar lo preceptuado en el artículo 30 del Reglamento.
San Luis 30 de Marzo de 1887.—P. A. de la J. Francisco Perez, Srio.

PLANCHADORA

Una que vive en la calle del Angel número 27 ofrece sus servicios en toda clase de planchados.

Se necesitan operarios para la confeccion de espuestas de esparto en la Cordelería de la Viuda de Thomás é hijos. Arrabal 3.

LECHE DE BURRA

En la calle del Castillo tienda n.º 21 darán razon.

Vacuna suiza

Un cristal. 3 pesetas
Un estuche con 4 tubos. 4 »
Un frasco. 15 »
Depósito en Menorca Farmacia «La Salud».

ZAPATERÍA MAHONESA DE FABREGUES

Se necesitan operarios para confeccionar calzado de Señora.